

Retrouvez toutes les actualités  
du PCF



### POUR LA RÉALISATION DES DROITS NATIONAUX DU PEUPLE PALESTINIEN [DÉCLARATION OLP - PCF]

Communiqué du PCF

Pour la réalisation des droits nationaux du peuple palestinien

[Déclaration OLP - PCF]

*Amis.e.s de l'Humanité*

# Marc PERRONE

Musicien, compositeur, accordéoniste,  
et auteur du livre "Tu vois... C'est ça qu'on cherche"

à BRASS'VIE, délocalisée à la salle des fêtes de JUPILLES.  
(18 rue du 8 Mai 1945 72500 Jupilles)



ENTRÉE GRATUITE DE 18H À 23H,  
PRÉVOIR DU LIQUIDE POUR L'ACHAT DES LIVRES, REVUES  
ET REPAS

SOIRÉE PROPOSÉE ET ANIMÉE PAR LE  
Collectif des Amies et Amis de l'Humanité de la Sarthe

La fédération de la Sarthe du PCF vous  
souhaite de très bonnes  
fêtes de fin d'année

SAMEDI  
13 DÉCEMBRE 20H30

20H30 RENCONTRE AUTOUR DU LIVRE

amishumanite72@gmail.com  
06 47 83 24 32

# Fédé-Infos



Bulletin d'informations de la Fédération de la Sarthe du PCF

NOVEMBRE-DECEMBRE 2025

Le général Mandon a mis le feu aux poudres en parlant du sacrifice de nos enfants, mais n'est-il pas la voix d'Emmanuel Macron qui a revêtu ses plus beaux habits de chef de guerre ? En tout cas, le Parti communiste français défend une toute autre conception de la défense nationale que celle des va-t-en-guerre au pouvoir. Celle-ci doit être placée sous contrôle de la nation et de ses représentants. Personne n'est dupe, il s'agit bien par la posture martiale et anxiogène du président d'ancrer la résignation à l'égard d'une politique austéritaire terrifiante. Pour atteindre les 5% de budget militaire annoncés partout en Europe, il faut trouver en France 8 milliards d'euros supplémentaires par an. A votre avis, où va-t-on les chercher ?

Et que dire de ce budget auquel plus personne ne comprend rien, à part qu'il marque une intensification de l'affrontement de classe dans notre pays ? Poursuite des cadeaux au capital en refusant la taxe Zucman, pourtant modeste ; fausse suspension de la réforme des retraites... Un véritable « musée des horreurs ». Il est possible d'arracher un autre budget en pesant sur le rapport de forces, et c'est tout le sens de l'action de nos parlementaires, pleinement mobilisés dans la bataille budgétaire avec des propositions concrètes, telles la baisse de la TVA à 5,5% sur l'électricité et la définition de critères aux 211 milliards d'euros d'aides publiques aux entreprises, propositions qu'ils portent dans le «tour de France du changement pour un budget populaire».

Toutes et tous le 5 décembre à Allonnes à 18h à l'auditorium de la maison des Arts (18 rue Georges Bizet) pour échanger avec les député et sénateur communistes Nicolas Sansu et Pascal Savoldelli ! Ensemble, imaginons un autre budget, populaire et fédérateur, et donnons-nous des outils pour comprendre des questions pas seulement techniques, y compris dans la perspective des municipales à venir.

Hoël LE MOAL



VENDREDI 5 DÉCEMBRE - 18H

Auditorium de la Maison des Arts Mélinée et Missak Manouchian  
18 rue Georges Bizet - Allonnes



Les parlementaires communistes viennent à votre rencontre pour débattre d'un budget au service du monde du travail, de nos services publics et de la vie quotidienne

avec Nicolas Sansu, député du Cher et  
Pascal Savoldelli, sénateur du Val-de-Marne

Venez échanger, proposer, construire ensemble un vrai budget populaire, utile à toutes et tous !

Je serai présent !

## Conseil national

Le Conseil national s'est réuni les **22 et 23 novembre 2025** à Marseille pour 2 journées de travail consacré aux municipales, puis à la situation internationale et à la paix.

Le CN a été ouvert par Jérémie Bacchi, sénateur des Bouches-du-Rhône, avant qu'il ne participe avec Fabien Roussel à la marche blanche pour Mehdi Kessaci. Une autre délégation de camarades s'est rendue à la manifestation contre les violences faites aux femmes, conduite par Shirley Wirden.

La 1<sup>re</sup> journée a porté sur la résolution municipale, introduite par Philippe Rio. Les amendements ont renforcé la critique de l'austérité et établi un lien clair entre l'asphyxie financière des communes et l'augmentation des dépenses militaires. La résolution adoptée élargit également les priorités locales : logement social, centres de santé publics, gratuité des transports,

démocratie locale, lutte contre les discriminations et culture de paix. *Le texte a été adopté par 72 voix pour, 1 contre et 1 abstention.*

Le lendemain était consacré à la résolution sur la paix. Un débat important a porté sur la manière de nommer l'impérialisme du régime au pouvoir en Russie, plusieurs camarades souhaitant que la responsabilité de l'agression contre l'Ukraine soit clairement affirmée.

Le texte final condamne explicitement cet impérialisme tout en dénonçant les stratégies de bloc des États-Unis et de l'OTAN. Il souligne la nécessité pour la France de proposer une initiative de paix indépendante, respectueuse des peuples et tournée vers une sécurité commune en Europe. *La résolution a été adoptée par 51 voix pour, 0 contre et 18 abstentions.* Ce CN a rappelé la cohérence entre la bataille pour la paix,

le refus de l'économie de guerre et la défense des services publics menacés par l'austérité.

L'après-midi, les membres du CN se sont rendus au meeting de Fabien Roussel qui s'est tenu à Marseille, réunissant plus de 1.500 participant·es.



Saïda SAFIR

## AU PCF, LA FÉMINISATION EN DÉBAT

Si au fil des années, les femmes ont de mieux en mieux pris leur place dans les instances dirigeantes du PCF, il reste du chemin à parcourir sur la voie de l'égalité. Partant de ce constat, la commission Droit des femmes et féminisme a lancé en décembre 2023, la première « Assemblée des femmes » au siège du parti. Objectifs : créer un espace sororal et réfléchir aux outils à mettre en place pour garantir la parité à tous les échelons.



### ♀ Assemblée des femmes les 6 & 7 décembre

Moment essentiel pour renforcer la présence et l'engagement des femmes dans la vie politique locale.

Une délégation de 4 camarades représentera la Sarthe lors de cette troisième Assemblée des Femmes.

Cette session aura pour thématique centrale les élections municipales, un moment essentiel pour renforcer la présence et l'engagement des femmes dans la vie politique

La progression des femmes dans les conseils municipaux est une réalité encore fragile et inégale, malgré des avancées importantes ces dernières années.

Plus qu'une rencontre, cette assemblée est une mobilisation collective pour poursuivre la lutte pour l'égalité et soutenir toutes les femmes dans leur accès aux responsabilités locales.

Cette participation s'inscrit pleinement dans l'axe de féminisation du Parti affirmé lors de notre dernier congrès.

Saïda SAFIR

## Retour sur le 20 novembre

Qui a tué l'industrie française ?  
un documentaire de Ella Cerfontaine



Projection/Débat organisé par le PCF

l'image de Fabien Gâche, présent dans la salle aux côtés d'Ella, et qui a mis en avant la responsabilité des gouvernements et du patronat dans le déclin industriel de la France.

Les échanges ont permis aux syndicalistes présents dans la salle d'apporter leurs témoignages et réflexions sur les réalités vécues dans les entreprises et le nécessaire changement de cap pour réindustrialiser le pays. La conjugaison de l'action syndicale et politique a été évoquée, comme un levier pour amplifier le travail de réimplantation du PCF dans les entreprises.

Didier JOUSSE

## Rassemblement pour la paix à Allonnes, le 11 NOV



députée Elise Leboucher, le PCF a pu réaffirmer avec force son engagement contre la guerre et pour la coopération entre les peuples, pour le désarmement, pour la construction d'un monde de paix, fondé sur la solidarité et la justice sociale.

Ce rassemblement nous a également permis de rendre hommage aux victimes de toutes les guerres, passées ou actuelles. Pour le Parti Communiste Français, se souvenir, c'est d'abord refuser l'oubli des sacrifices consentis par le peuple. Ce sont les ouvriers, les paysans, les artisans, les jeunes de toutes origines, qui ont payé et payent encore le prix le plus lourd. Ce sont eux qui sont tombés, souvent pour des intérêts qui n'étaient pas les leurs.

Mais se souvenir, c'est aussi tirer les leçons de l'Histoire. Les guerres ne sont pas une fatalité. Elles sont le résultat de la course aux armements, des rivalités impérialistes, de la folie nationaliste. Aujourd'hui encore, les mêmes logiques menacent la paix : la militarisation du monde, la course aux profits des marchands d'armes, les tensions géopolitiques attisées par les puissances dominantes.

C'est ce combat que le Parti Communiste Français porte, aux côtés de toutes celles et tous ceux qui refusent la résignation et croient en un avenir de fraternité.

Vive la paix, vive la solidarité entre les peuples !

Manu BRASSEUR